

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Seperti yang kita tahu, dari tahun 2019 hingga saat ini dunia diserang oleh wabah yang sangat mengerikan yaitu *Coronavirus Disease (Covid-19)*. Dari tahun ke tahun pun virus ini berevolusi terus menerus dan menyebabkan potensi penularan yang sangat membahayakan kesehatan masyarakat. Varian Alfa, pertama kali teridentifikasi di Kent, Inggris, menunjukkan lompatan jauh dalam kemampuannya untuk menular. Lalu varian Delta, pertama kali ditemukan di India, melompat lebih jauh lagi. Dan sekarang varian Omicron, varian baru virus Corona. Virus ini pertama kali terdeteksi di Afrika. Varian ini disebut-sebut sangat cepat dalam menularkan virus (Gallagher, 2021). Varian-varian virus tersebut tentunya sangat menimbulkan dampak negatif pada beberapa sektor, termasuk perekonomian.

Selama masa pandemi *Covid-19*, Indonesia sulit untuk bangkit dari keterpurukan dalam sektor ekonomi. Badan Pusat Statistik (BPS) melaporkan, produk domestik bruto (PDB) RI pada kuartal III-2020 minus 3,49 persen (*year on year*) (Fauzia, 2020). Namun seiring berjalannya waktu, perekonomian Indonesia semakin menunjukkan sinyal positif. Hingga kini, Ekonomi Indonesia pada kuartal

III-2021 terhadap kuartal III-2020 mengalami pertumbuhan sebesar 3,51 persen (*year on year*) (Badan Pusat Statistik, 2021), dan salah satu faktor yang membantu Indonesia bangkit dari masa resesi adalah peran penting dari UMKM (Sofyan, 2021).

UMKM memiliki peran yang vital dalam menyokong pertumbuhan ekonomi Indonesia selepas terkena dampak *Covid-19*. Hal tersebut terlihat dari peran UMKM terhadap PDB Indonesia meningkat pesat sekitar 60% di masa pra pandemi. Selain itu, UMKM memiliki penyerapan tenaga kerja yang sangat tinggi hingga menyentuh 96,99% – 97,22% dengan jumlah praktisi UMKM mencapai 62 juta atau sekitar 98% dari pelaku usaha di Indonesia (Wahyunti, 2020). Salah satu Entitas yang merupakan UMKM adalah Inka Dental Clinic.

Inka Dental Clinic, yang merupakan objek penelitian dari penulis, adalah sebuah Usaha Kecil, Mikro, dan Menengah (UMKM) yang bergerak di bidang medis atau bidang kesehatan. Klinik gigi yang berlokasi di Pesanggrahan, Jakarta Selatan ini merupakan UMKM yang berdiri sejak 2004. Pada awal berdirinya Inka Dental Clinic, pencatatan keuangan masih dilakukan melalui media buku besar, namun sekarang laporan keuangan sudah dicatat menggunakan *software*. Terkait dengan hal tersebut, laporan keuangan yang dicatat oleh pengelola Inka Dental Clinic masih sangat sederhana sehingga tidak dapat menghasilkan data yang konkrit untuk mengambil sebuah keputusan, dan juga belum penulis ketahui apakah laporan keuangan tersebut disusun sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan yang berlaku. Dalam SAK EMKM, dijelaskan bahwa tujuan laporan keuangan adalah menyediakan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja, serta perubahan

posisi keuangan suatu perusahaan yang bermanfaat bagi sejumlah besar pemakai dalam pengambilan keputusan.

Berdasarkan uraian di atas dan mengingat pentingnya tujuan menyusun laporan keuangan, penulis tertarik untuk mengulas dan menyusun laporan keuangan Inka Dental Clinic berdasarkan standar akuntansi yang sudah ditetapkan yaitu Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM). Oleh karena itu, penulis mengangkat judul “PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS MIKRO, KECIL, DAN MENENGAH (SAK EMKM) PADA PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN INKA DENTAL CLINIC.” sebagai tema pembahasan pada Karya Tulis Tugas Akhir ini.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah tersaji di atas, didapat rumusan masalah sebagai berikut :

1. Bagaimana kondisi pencatatan dan penyusunan laporan keuangan di Inka Dental Clinic?
2. Bagaimana cara penyajian laporan keuangan Inka Dental Clinic yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM)?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang sudah disajikan di atas, Tujuan dari penulisan karya tulis ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui kondisi pencatatan dan penyusunan laporan keuangan Inka Dental Clinic dan permasalahannya.

2. Untuk menyajikan laporan keuangan Inka Dental Clinic yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM).

1.4 Ruang Lingkup Penulisan

Judul “Penerapan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM) pada Penyusunan Laporan Keuangan Inka Dental Clinic” menjadi dasar dari ruang lingkup penulisan karya tulis ini. Penulis memfokuskan penulisan karya tulis pada hal-hal yang berkaitan dengan pencatatan dan penyusunan laporan keuangan Inka Dental Clinic periode 2021 berupa penyusunan neraca saldo, laporan laba rugi, laporan posisi keuangan, dan catatan atas laporan keuangan berdasarkan SAK EMKM. Pembatasan ruang lingkup penulisan dilakukan agar tidak menyimpang dari tujuan penulisan.

1.5 Manfaat Penulisan

1) Manfaat Teoritis

Penulisan karya tulis ini diharapkan dapat menjadi referensi dan bahan pembelajaran khususnya dalam bidang akuntansi yang bersangkutan dengan penyusunan laporan keuangan UMKM berdasarkan SAK EMKM.

2) Manfaat Praktis

- a. Bagi penulis, penulisan Karya Tulis Tugas Akhir ini dapat menjadi peluang maupun sarana untuk mengembangkan ilmu pengetahuan penulis dan juga dapat terjun langsung ke dalam masyarakat untuk membantu UMKM dalam menyusun laporan keuangan.

- b. Bagi pihak UMKM, hasil kajian ini diharapkan dapat menjadi bahan pembelajaran untuk pengelola Inka Dental Clinic. Sehingga, pengelola keuangan dapat membuat laporan keuangan secara mandiri dan sesuai dengan SAK EMKM.
- c. Bagi peneliti selanjutnya, hasil kajian ini diharapkan dapat menjadi bahan pertimbangan dalam penelitian selanjutnya.

1.6 Sistematika Penulisan

BAB I PENDAHULUAN

Bagian ini berisi uraian mengenai latar belakang, rumusan masalah, tujuan, ruang lingkup, manfaat penulisan, dan diakhiri dengan sistematika penulisan KTTA.

BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini berisi pemaparan tentang teori yang akan menjadi dasar dari penulisan dan pembahasan karya tulis ini. Teori-teori yang penulis uraikan adalah seputar UMKM, SAK EMKM, laporan keuangan, dan tujuan laporan keuangan.

BAB III METODE DAN PEMBAHASAN

Bab ini berisi penjabaran tentang metode yang digunakan dalam menulis karya tulis ini dan informasi terkait objek yang telah ditentukan. Informasi-informasi yang akan disajikan seperti profil singkat dari Inka Dental Clinic, proses bisnis atau kegiatan sehari-hari, dan struktur organisasi dari UMKM itu sendiri. Bab ini juga berisi hasil dari penyusunan laporan keuangan UMKM berdasarkan SAK EMKM yang telah disusun oleh penulis. Penulis membatasi data yang digunakan untuk Menyusun laporan keuangan, yaitu hanya periode tahun 2021.

BAB IV PENUTUP

Bab ini berisi deduksi atau kesimpulan dari hasil pembahasan yang disajikan oleh penulis pada bab-bab sebelumnya terkait penerapan SAK EMKM pada laporan keuangan Inka Dental Clinic yang diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak UMKM maupun pihak lain yang membutuhkan